



Près des sapins de ce joli parc passe un bras de rivière. — Page 61, col. 3.

par l'intimidation, dites à monsieur de Rohan qu'il me reste un moyen de prouver mon innocence, c'est de faire lire les lettres qu'il écrivait à la reine. Ce moyen, je répugnais à en user; mais, dans notre intérêt commun, je m'y résoudrai.

En voyant l'aumônier épouvanté par ces menaces, elle essaya une dernière fois de lui mettre dans les mains sa terrible lettre à la reine.

— S'il prend la lettre, se disait-elle, je suis sauvée, parce qu'alors, en pleine audience, je lui demanderai ce qu'il en a fait, et s'il l'a remise à la reine et sommée d'y faire réponse; s'il ne l'a pas remise, la reine est perdue; l'hésitation des Rohan aura prouvé son crime et mon innocence.

Mais l'abbé Lekel eut-il à peine la lettre dans les mains, qu'il la rendit comme si elle le brûlait.

— Faites attention, dit Jeanne pâle de colère, que vous ne risquez rien, car j'ai caché la lettre de la reine dans une enveloppe adressée à madame de Misery.

— Raison de plus! s'écria l'abbé; deux personnes sauraient le secret. Double motif de ressentiment pour la reine. Non, non, je refuse.

Et il repoussa les doigts de la comtesse.

Remarquez, dit-elle, que vous me réduisez à faire usage des lettres de monsieur de Rohan.

— Soit, repartit l'abbé, faites-en usage, madame.

— Mais, reprit Jeanne tremblante de fureur, comme je vous déclare que la preuve d'une correspondance secrète avec Sa Majesté fait tomber sur un échafaud la tête du cardinal, vous êtes libre de dire : Soit! Je vous aurai averti.

La porte s'ouvrit en ce moment, et le cardinal reparut, superbe et courroucé, sur le seuil :

— Faites tomber sur un échafaud la tête d'un Rohan, madame, répondit-il, ce ne sera pas la première fois que la Bastille aura vu ce spectacle. Mais, puisqu'il en est ainsi, je vous déclare, madame, que je ne reprocherai rien à l'échafaud sur lequel roulera ma tête, pourvu que je voie celui sur lequel vous serez flétrie comme voleuse et faussaire! Venez, l'abbé, venez!

Il tourna le dos à Jeanne, après ces paroles foudroyantes, et sortant avec l'aumônier, laissa dans la rage et le désespoir cette malheureuse créature, qui ne pouvait faire un mouvement sans se prendre de plus en plus dans la fange mortelle où bientôt elle allait plonger tout entière.

ALEXANDRE DUMAS.

La suite au prochain numéro.

MADemoiselle de CHOISY

PAR ROGER DE BEAUVOIR.

XIX

L'ALLÉE DES SOUPIRS.

La lecture de ce billet avait plongé Choisy dans un tel trouble, que ses amis eux-mêmes s'en aperçurent.

— Qu'as-tu donc? lui demanda Louvigny; serait-ce d'aventure quelque mauvaise nouvelle? Paris tourne au sombre depuis quelque temps, on n'y voit que des aventures tragiques. Mais j'y pense, c'est peut-être un homme d'affaires qui te relance; les drôles ne respectent rien! Tu avais des dettes en partant, mon cher abbé, et tu en as peut-être accru la famille pendant tes voyages... toi, surtout, si grand joueur, que l'abbé de Gordes te redoutait lors même que tu avais dix-neuf ans!

— Tu as raison, Louvigny; oui, reprit Choisy avec un dépit contraint, c'est une dette, et celle-là, je te jure, je la payerai à la première occasion!

Il sortit après ces paroles, laissant ses amis deviser gaiement, les coudes sur la table, et se perdre en mille conjectures à son sujet. La préoccupation de leur hôte ne leur avait point échappé. Villeroy déclara tout haut qu'il fallait au moins qu'un procureur recherchât noise à la comtesse des Barres.

— Ce sont des corbeaux qui s'abattent sur tout, reprit-il, et s'ils connaissent d'aventure la cave de notre abbé!

— Vous n'y êtes pas : c'est plutôt l'archevêque de Bourges qui aura eu vent de ses fredaines! Il prescrit sans doute à Choisy de reprendre la soutane, dit Villeroy.

— Laissez donc, c'est bien certainement un billet de femme! je m'y connais, s'écria d'Harcour, l'abbé ne pâlit pas de la sorte pour des bagatelles! Quelque belle délaissée qui le menace de prendre la poste et de l'exterminer dans son château!

— Si c'était l'héroïne du médaillon, s'écria d'Harcour; oh! messieurs, la bonne aubaine! J'ai toujours rêvé ces aventures de grand chemin où l'on s'aime juste le temps de ne point se quereller et se déplaire! Il faut convenir que ce sont là les seules amours dont un homme raisonnable puisse s'occuper. On se prend, on se quitte, et fouette cocher! Chacun remonte en berline! N'es-tu pas de cet avis-là, Villeroy?

— Silence, fit celui-ci, tu me troubles dans mes observations, mon cher. Ce que j'aperçois de cette fenêtre vaut bien la peine que j'y demeure en vedette.

— Et que vois-tu donc?

— Parbleu, regarde toi-même.

— Du côté de ces massifs?

— Oui, près des sapins de ce joli parc où passe un bras de rivière. Tu ne distingues pas une jeune fille assise sur un banc de mousse?

— Oui, vraiment, elle semble attendre quelqu'un et regarde même du côté de ces fenêtres avec une impatience visible. Elle est, ma foi, fort jolie.

— Charmante! répétèrent Louvigny et d'Harcour. On ne m'avait pas dit que les Berrichonnes fussent ainsi...

— C'est peut-être une demoiselle des environs; son maintien, son air, oui... rien n'indique chez elle la paysanne...

— Voilà qui est curieux, reprit Louvigny; que